

始業式での校長の話

2023/4/7

全校の皆さん。おはようございます。午前中に入学式が終わり、新1年生、99人が入学しました。皆さんも一つずつ上の学年となりました。進級おめでとう。

さて、令和5年度は、大きなイベントが二つあります。新校舎の完成と150周年記念式典です。新校舎は、12月に完成する予定です。その関係で夏休みが少し短くなり、冬休みが少し長くなります。引っ越し作業をするので、引っ越しの準備を皆さんにも少し手伝ってもらいますね。

2月には、150周年記念式典を行います。8552名の卒業生と先生方、地域の方々が築いてきた伝統ある学校です。新たな歴史の一ページを594人の皆さんと協力して作っていくことになります。目指す学校は、もうわかりますね。「気づき」「考え」「行動する」子供がいる学校です。では、どんな一ページを作っていくのかお話しします。

「気づき」からです。

勉強や運動、友達との関わり、いろいろな場面で自分のよさや友達のよさを見つけていきましょう。そして、「スマイル発見」で、お互いのよさを認め合いましょう。認め合うことで心が豊かになり、笑顔が多くなります。そうすれば、明るく楽しい学校を作ることができます。

そして、去年も頑張った「あいさつ」もしっかりできるようにしましょう。あいさつは、人と人をつなぐ大切な言葉です。心が通じ合えば、どんな困難にも協力して乗り越えることができます。

次に「考え」です。

何故、勉強をするのか考えたことがありますか。

- ・勉強をすることで問題を解くことができ、自信をつけることができます。
- ・勉強をすることで難しい問題に立ち向かう強い心を身に付けることができます。

- ・勉強をすることで知らなかったことに気づき、見方や考え方を広げることができます。
- ・勉強をすることで今もっている力を高めることができます。
- ・勉強することで、好きなことを楽しむことができます。
- ・勉強をすることで人の役に立つ力を身に付けることができます。
- ・勉強をすることで知識が増え、夢を見つけやすくなります。
- ・勉強をすることで夢を叶えることができます。

小学校の勉強は、今話したことの土台となります。将来のためにコツコツ勉強をしていきましょう。

最後に「行動する」です。

WBCで活躍した大谷選手のことを知っていますか。大谷選手は、高校1年生の時に「目標設定シート」というものを作ったそうです。真ん中に「八つのプロ野球の球団からドラフト1位指名をされる」と夢を書き、この夢を叶えるために必要なこと八つ、「体づくり」「人間性」「精神力」「コントロール」「160 km」「変化球」「運」と決めたそうです。さらに、この八つを達成するために、実際に取り組むことを八つずつ考えたそうです。例えば、「運」が自分につくように、「あいさつ」「ごみ拾い」「部屋の掃除」「道具を大切に使う」「プラス思考」「審判さんへの態度」「応援される人間になる」「本を読む」と、取り組む内容を考えたそうです。

みなさんもキャリアパスポートで「なりたい自分」今後の自分について目標を決めると思います。「進んであいさつができるようになる。」と「なりたい自分」を決めたら、「そのために頑張ること」として、「校長先生より先にあいさつをする。」「先生とすれ違う時は会釈をする。」「玄関を開けたらただいまと言う。」等、できるだけ分かりやすく、毎日続けることができる内容を考えるといいと思います。

みなさんが、目標達成に向け努力している様子を先生方や友達、家の人は見ています。褒めてもらえると、エネルギーが湧いてさらに目標達成に向けがんばることができます。これは、自分の夢を叶えるための練習でもあります。頑張ってみてください。

「気づき」「考え」「行動する」子を目指して、生活していきましょう。
以上で、お話を終わります。